

# **CHILE - Vocería de presos políticos mapuche en Santiago rechaza mesa de diálogo y emplaza al gobierno**

Paulina Acevedo Menanteau, Observatorio Ciudadano

Jueves 23 de septiembre de 2010, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

Santiago, 22 de septiembre de 2010 - [Observatorio Ciudadano](#) - Representantes del mundo eclesiástico, sindical, político, social, estudiantil y cultural estuvieron también presentes para manifestar su rechazo a la actitud del gobierno de negarse a un diálogo directo con los huelguistas y a la forma en que se ha enfrentado esta huelga de hambre que ya cumple 73 días.

Manuel Chocori, vocero de la Coordinación de Organizaciones Autónomas Mapuche de Santiago (COOAMS) y de la Coordinación de Familiares de los Presos Políticos Mapuche en huelga de hambre, confirmó esta mañana en conferencia de prensa el más absoluto rechazo por parte de las organizaciones que representa a la “mesa de diálogo” anunciada el pasado viernes por el Presidente Sebastián Piñera, calificándolo de ser un anuncio distractor que no responde a las demandas de los presos que ya cumplen 73 días en huelga de hambre.

Por lo mismo, emplazó al gobierno a dar un “paso real y de verdadera voluntad política”, instalándose como un actor protagónico -a través de la persona que designe para tales efectos- en la mesa conformada por el arzobispo Ezzati, por ser la única instancia válida para el desarrollo de este diálogo urgente y por tener el sacerdote “toda la confianza” por parte de los presos en huelga de hambre y sus familiares para desempeñar el rol de mediador.

El vocero se refirió también a los proyectos que se tramitan actualmente en el parlamento para modificar el Código Militar y la Ley de Conductas Terroristas (LCT), cuya presentación por el ejecutivo fue también anunciada en su momento por Piñera como supuesta solución al conflicto. Lo que se quiere es “perfeccionar la ley antiterrorista, dicen, pero lo cierto es buscan lavar su imagen, lo mismo que los seudogobiernos de la Concertación por su actuar los últimos veinte años”.

Advirtiendo además que esta ley “sigue siendo discriminatoria y que no ha sido consultada para nada (como obliga el Convenio 169 de la OIT), sobrepasando estos acuerdos internacionales por los que el gobierno no ha mostrado el menor respeto”.

Finalmente, en cuanto a la posibilidad de la alimentación forzada, que ha sido solicitada por gendarmería a los tribunales de justicia e insinuada por Piñera durante actos del bicentenario donde fue consultado por el riesgo de vida de los huelguistas, argumentó que “la alimentación forzada viene a contravenir normas internacionales de salud (Convenio de Malta, Asociación Mundial de Médicos), que dicen que este tipo de alimentación constituye situación de Tortura”.

## **Presencia de organizaciones sociales**

Durante la conferencia estuvieron presentes distintos representantes del mundo eclesiástico, sindical, social, político, estudiantil y cultural, entre ellos, Pierre Dubois, sacerdote diocesano; Raúl de la Puente, Presidente de la ANEF; Cristián Cuevas, Presidente Comisión de Trabajadores del Cobre y dirigente de la CUT; Luisa Toledo, madre de los hermanos Vergara Toledo; Pedro Lemebel, escritor; Sergio Grez, historiador; Francisco Villa, músico; Roberto Márquez, líder de Illapu; Alicia Lira, de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos (AFEP); Marcelo Castillo, Presidente del Colegio de Periodistas; Julio

Sarmiento, Presidente FECH; Camilo Ballesteros; Presidente FEUSACH, Paul Floor Pilquil, Presidente U. Federico Santa María; Eduardo Salazar, Presidente de FEUTEM; Gabriel Iturra y Victoria Cárdenas, Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios (ACES); Fernando Lira, Movimiento Humanista, junto a representantes de la Asamblea de Derechos Humanos.

---

<http://www.observatorio.cl/noticias/en-conferencia-de-prensa-esta-manana-en-la-fech-voceria-de-familiares-de-presos-politicos-mapuche-en-santiago-rechazan-mesa-de-dialogo-y-emplazan-al-gobierno/>